



MEMORIA AÑO 2022

FUNDACION ABBA CHILE

RUT: 65.205.382-3

P. Jurídica N°321493 con fecha 20-10-2021

Rep. Legal: Ricardo Santibañez Godoy

RUT: 9816997-0

Domicilio: D. Portates 2040

Misión: Servir a la comunidad entregando herramientas para el desarrollo integral de las personas en todas sus etapas y áreas de su vida, impulsándolos a salir de la vulnerabilidad, para que alcancen una vida plena.

Visión: Ser un organismo activo que acoja y responda a las necesidades de las personas considerando al hombre como ser integral.

Fundación Abba Chile nace con la finalidad de desarrollar, financiar y apoyar diferentes proyectos en el área social en Chile y en el extranjero en conjunto con organizaciones internacionales, apoyando diferentes instancias en las que surjan programas que vayan en ayuda principalmente de personas de escasos recursos.

Nuestra fundación es una organización sin fines de lucro, que trabaja con voluntarios a tiempo completo y parcial. Nuestro objeto es colaborar y mejorar la calidad de vida de las personas en condición vulnerable sin importar su condición socioeconómica, considerando al individuo como un ser integral, espíritu, alma y cuerpo.

Fundación Abba Chile recibe su personalidad Jurídica en octubre de 2021 y hasta el momento todo lo que hemos realizado ha sido respaldado en su totalidad por la generosidad de particulares e iglesias evangélicas en general.



Tarde recreativa con niños migrantes en situación de calle en conjunto con la iglesia Alianza Cristiana y Jucum

En esta actividad los niños tuvieron un tiempo de esparcimiento, con juegos, dinámicas, dibujo y pintura, también se les entregó una colación. El objetivo de la actividad fue mostrar a los niños su valor como personas, independiente de su condición, también llevarles esperanza, alegría y conocer sus necesidades más urgentes incluyendo a sus familias. Estuvimos en el lugar desde las 17:00 hasta las 21:00 hrs aproximado, con 15 voluntarios, entregando una tarde distinta a los niños y sus familias.



Navidad para los pequeños migrantes, sector Municipalidad, en coordinación con la iglesia Vitacura y Jucum

En esta actividad se realizó para familias en situación de calle en la ciudad Iquique, se les entregó un hermoso regalo, colación, chocolate caliente y una bolsa navideña. Además hicieron juegos participativos, obras de teatro para ellos y actividades para sus padres que también fueron considerados. Cabe señalar que la Iglesia citada fue quien hizo las donaciones, regalos, la fundación fue quien organizó la actividad ya que nosotros conocíamos aquellas familias por la ayuda que prestamos constantemente.



Ayuda en general a migrantes, con el aporte económico a nivel nacional de la iglesia Asamblea de Dios M.B.

Este aporte fue enviado a la cuenta personal del presidente de la fundación ya que el banco tuvo problemas en la entrega de la cuenta, pero esta iglesia confió en nuestro voluntariado.

-Arriendo de piezas principalmente para mujeres solas con hijos. para ayudarlas a salir de la situación de calle, que fue nuestro primer objetivo ya que la condición en la que vivían era muy deplorable, se les dio prioridad a mujeres con hijos pequeños y a punto de dar a luz, por el alto costo de los arriendos en la ciudad de Iquique tuvimos que llevar a varios a la comuna de Alto Hospicio.

-Compra de pasajes para aquellos que tenían familia en otro lugar de Chile, este fue nuestro segundo objetivo, ya que varios en condición de calle tenían familia en otras regiones y contactos para trabajar, después de comprobar y con el aporte de una particular en conjunto compramos pasajes en bus.

-Compra insumos para dar la posibilidad de trabajar en lavado de autos, esta fue nuestra tercera prioridad ya que necesitaban tener una forma de sustentarse y de esta forma aprender el valor del trabajo incluso algunos pudieron a través de esto juntar para un arriendo.

-Compra de cocinillas y gas para que no prendieran fuego, algo importante en su condición era que algunos cocinaban con fuego contaminando y ensuciando el lugar, por esto la compra de cocinillas les ayudó bastante para sus comidas.

-Compra de pañales, canastas básicas de alimentos, medicamentos, etc. Con esto seguimos apoyando algunas familias en las que visualizamos esfuerzo y el deseo de trabajar y salir adelante, Implementamos los lugares que arrendaban, con cocinillas y galones por ejemplo, con campañas a través de redes sociales, donde personas nos cooperaban para suplir lo más urgente y necesario.



Campaña de zapatos

Campaña destinada a cubrir una necesidad básica como lo son zapatos, al visualizar esta urgente necesidad ya que comenzaba en frío el Iquique y la mayoría usando chalas de verano, decidimos hacer una campaña que tuvo muy buenos resultados, muchas personas cooperaron incluso del sur de Chile, otras personas apoyaron enviaron dinero para comprar zapatos nuevos.



Aporte económico a familias en incendio toma "Laguna Verde"

Como fundación hicimos un aporte a una familia de la toma, para cooperar con la construcción después de un terrible incendio, en el que se quemaron alrededor de 200 casas.



Proyecto Escuela “Semilla de Mostaza”

Realizado en conjunto con la Unidad de las Iglesias Bautistas de Tarapacá en las dependencias de la iglesia Bautista Eben Ezer.



Nace a partir de una necesidad detectada en la ciudad de Iquique, debido principalmente a dos problemáticas sociales, la pandemia y la gran cantidad de migrantes que han llegado a la ciudad.

Niños afectados en su desarrollo y aprendizaje y otros que no pudieron ingresar al sistema escolar por su situación migratoria y por la falta de matrícula en los establecimientos educacionales.

El proyecto está enfocado en brindar estimulación, apoyo pedagógico y alimentación a niños que se encuentran fuera del sistema escolar, también aquellos que presentan retraso en la adquisición de la lectoescritura y operaciones y habilidades matemáticas básicas principalmente, esto de acuerdo a las edades de los niños que fueron atendidos.



Este proyecto apoya además, en diferentes áreas a las familias más vulnerables de la escuela, como es el acompañamiento para incorporar a los niños a las escuelas orientando en la postulación, hacer trámites necesarios, inscripción exámenes libres y acompañando en el día de sus exámenes, trasladando a los niños y padres, lo que se traduce en un acompañamiento integral de acuerdo a sus necesidades.

Este programa se realizó durante el segundo semestre de 2022 con 5 voluntarios, 3 a tiempo completo y 2 a medio tiempo, lo que nos permitió realizar las clases 2 veces por semana, comenzando a las 9:00 hrs con un desayuno, en la hora de recreo recibían una colación, para concluir con un almuerzo a las 13:00 hrs, en el que se invitaba a participar también a sus madres, padres o cualquier miembro de la familia a cargo del niño, además gracias a donaciones de otra fundación recibíamos frutas y verduras las que repartíamos entre ellos.

Cabe señalar que este proyecto continúa debido a la gran necesidad en el presente año 2023, comenzando las clases el 14 de Marzo.

En el año 2022 la fundación benefició a 10 niños junto a sus familias en nuestra escuela, 2 de ellos fueron preparados para rendir exámenes libres, en las asignaturas de lenguaje, matemática, ciencias e historia, los que obtuvieron promedio 5.9 y 6.3. el resto de los estudiantes no lograron inscribirse por desconocimiento y fechas. A estos últimos se les reforzó principalmente en lectoescritura, por considerar que es un aprendizaje base, y en habilidades y operaciones matemáticas. Este año 2023 se encuentran insertos en la educación formal, 6 de los 10 estudiantes que asistieron a la escuela, 1 de ellas se encuentra en lista de espera, motivo por el cual continúa con nosotros, 2 niñas regresaron a Perú, sin embargo el tiempo que permanecieron con nosotros se observaron avances en el proceso lectoescritor y habilidades y operaciones matemáticas. En septiembre se agregó un estudiante proveniente de Venezuela que aún no encuentra matrícula, por el momento continuará en nuestra escuela. 1 de los estudiantes desertó por la falta de apoyo de su familia. Por otra parte, apoyamos, acompañamos y orientamos a apoderados y otras personas para hacer trámites relacionados a educación preescolar. Por último podemos decir que algunos niños que asistieron a la escuela con una situación muy vulnerable, no son considerados en la cuantificación, ya que su permanencia fue breve, ellos se devolvieron a otros países, o simplemente por la falta de apoyo y situación de sus padres desertaron.

Un derecho fundamental para los niños es el derecho a la educación, además de la dignidad como personas, nosotros como Fundación Abba Chile estamos comprometidos con esto, como dice nuestro objeto en resumidas palabras, creemos que es posible la transformación de la base de la sociedad, la familia, y que ésta en su estado vulnerable, tratada en forma integral tiene muchas más posibilidades de convertirse en un aporte para la sociedad.

Escuela SEMILLA de MOSTAZA



Fundación Abba Chile

“Los brazos extendidos del Padre”

